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令和５年度第２回松安筑成年後見ネットワーク協議会議 

（成年後見制度地域連携ネットワーク協議会） 

次  第 

 

日 時 令和６年１月１７日（水）午後１時３０分～２時５０分 

場 所 安曇野市市役所堀金支所 ３階堀金公民館 会議室１ 

 

 

１ 開会 

 

 

２ 会議事項 

⑴ 令和５年度上半期事業実績報告 

  ア 活動実績 

   (ｱ) 各市村               （資料１－１） 

   (ｲ) 成年後見支援センターかけはし    （資料１－２） 

  イ 事業計画進捗状況 

   (ｱ) 各市村               （資料２－１～２－７） 

   (ｲ) 成年後見支援センターかけはし    （資料２－８） 

  ウ 成年後見制度利用促進専門委員会    （資料３、別冊） 

 

⑵ 各団体の活動状況調査           （資料４） 

 

⑶ 意見交換 

 

 

３ その他 

 

 

４ 今後の予定 

  第１回松安筑成年後見ネットワーク協議会 令和６年５月開催予定 

 

 

５ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 



3 

（１ 開会） 

事務局     午後１時３０分開会宣言した。（委員２３名のうち２１名の参加があり、設置要 

（安曇野市） 綱第６条第２項に基づき会議は成立した） 

 

（２ 会議事項） 

議長      協議会設置要綱第６条１項に基づき会長が議長となりあいさつした。 

       本日報告される事業実績や各々の活動状況について情報共有の場とし、成年後見 

制度の利用促進に向けて今後の取り組み課題についても共通認識を持てる機会な 

れば良いと考えています。委員の皆さまからはそれぞれの立場から率直な意見をい 

ただきたい。 

       議長は会議事項⑴の令和５年度上半期事業実績報告 ア 活動実績について説 

明を求めた。 

 

事務局     資料１－１について、安曇野市が代表して各市村の上半期の活動実績を説明、報 

（安曇野市） 告した。 

 

（かけはし）  成年後見支援センターは資料１-２について、同様に説明、報告した。 

 

議長      議長は会議事項⑴ ア 活動実績について、意見・質問等ないことを確認し、引 

き続き イ 事業計画進捗状況について説明を求めた。 

 

事務局     ２市５村は資料２－１～２－７に基づき、令和５年度上半期の事業計画進捗状況 

（２市５村） について説明、報告した。 

 

（かけはし）  成年後見支援センターは資料２-８に基づき、同様に説明、報告した。 

 

議長      議長は会議事項⑴ イ 事業計画進捗状況について、意見・質問等ないか確認し 

た。 

過去に成年後見制度利用支援事業の要綱の改正などについて、この協議会でも検 

討したことがあったが、各市村の取り組みにより対象者の拡大や適用された事案が 

あったとの報告がありました。この圏域のどこにいても同様のレベルで必要な方が 

利用できるよう引き続き体制を整えていただきたい。 

引き続き ウ 成年後見制度利用促進専門委員会について説明を求めた。 

 

事務局     成年後見支援センターは、資料３と別冊資料に基づき、専門委員会にて検討し 

（かけはし） た事例件数や事例経過について説明した。 

 

議長      議長は会議事項⑴ ウ 成年後見制度利用促進専門委員会について、意見・質問 

等ないことを確認し、引き続き会議事項⑵各団体の活動状況調査について説明を求 

めた。 
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事務局     ２市５村、行政機関として取り組みをしていますが、それぞれの団体にどの様に 

（安曇野市） 関わり働きかければよいのか、またどのくらい受任が可能なのかなどが課題として 

挙がり、この機会を利用させていただきアンケートを行いました。この結果につい 

て情報交換などを行い、今後の活動に活かしていただきたいと思った次第です。 

 

各団体     各団体は活動状況を報告した。 

 

議長      議長はこれまで全体を通して質問等ないか確認し、意見を求めた。 

 

委員      金融機関の委員も出席されているのでこの機会に質問、意見申し上げたい。任意 

後見契約をされている方で、やむなく入院生活により外出できず、判断能力はあり 

監督人はまだ選任されていないという状態にあり、任意代理という形で財産管理を 

お願いされるということが稀にあります。その時にとても苦労するのですが、窓口 

で口座の管理について手続きを行うのにかなり時間を要するということがありま 

す。このようなケースも今後増えてくると思いますが、預金者の安全、財産を守る 

という当然そのような金融機関の使命もあろうかとは思いますが、こういったケー 

スにおいて公正証書として代理権を明確にしているところもあるので、このような 

パターンに対してスキームなど整えていただけると我々も対応しやすいと考えて 

います。 

 

委員      窓口担当者の経験や知識に差があることは課題として認識しています。手続きに 

ついてもいくつか書類を準備していただいたり、確認事項が多いためその辺りの簡 

素化や、利用者の利便性を図るため代理人手続きの簡素化についても本部と話を進 

めているところです。本日いただいた貴重な意見は持ち帰り本部へ報告します。今 

後もより良い体制を整えて行かなければと感じています。 

 

議長      オブザーバーとして意見や感想いただきたい。 

 

オブザーバー  皆さんの活動状況等聞かせていただきましたが、裁判所の窓口で対応をしている 

中で、まだ一次相談窓口の存在を知らない方が大勢いるという印象を受けます。一 

次相談窓口を通じて来所した方は、だいたい申立書類など用意されていたり準備が 

整っていますが、とりあえず裁判所に行くように人から言われたという方もある程 

度います。今後も啓発活動など利用促進に向けての取り組みをこの協議会で皆さん 

に協議して進めていただければと思います。 

 

議長      一次相談窓口についてはまだまだ周知できていない部分があるのではないかと 

いう貴重な意見をいただきました。今後に向けての課題とさせていただきたいと思 

います。 

        本日は各々の取り組みの中での課題や意見など様々な報告をいただきました。今 

回感じたことは、専門委員会での検討事例について減少していることとか、必要な 

時に必要な後見業務の開始が成されないという意見、それから一次相談窓口の問題 

など取組みが進んでいる中でも課題とする部分が出てきているのではないかとい 
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うことです。これらについて今回の共通認識として今後の取組みに繋げていければ 

と考えます。 

他に質問・意見等ないか確認し議事を終了した。 

 

（３ その他） 

事務局     その他連絡事項等ないか確認した。（連絡事項等なし） 

（安曇野市） 

 

（４ 今後の予定） 

事務局     次回の協議会開催について説明した。次回開催は令和６年５月頃の予定とし、令 

和５年度の活動実績や事業計画の報告、令和６年度の事業計画について説明予定と 

した。 

 

（５ 閉会） 

事務局     閉会を宣言し、午後２時５０分散会した。 

（安曇野市） 


